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Niederschrift  
über die 6. öffentliche Sitzung der Stadtvertretung der Stadt Ratzeburg  

am Montag,  16.03.2009, 18:30 Uhr im Ratssaal des Rathauses,  
Unter den Linden 1, in Ratzeburg 

 
 
Anwesend unter dem Vorsitz von Herrn Bürgervorsteher Feußner: 
 
Von der FRW-Fraktion 
Erster Stadtrat Suhr 
Ratsherr Hagenkötter 
Ratsherr Deinert 
Ratsherrin v. Skerst 
Ratsherr Rütz 
Ratsherr Dr. Behrens 
Ratsherrin Dr. Schmid 
Ratsherr v. Gropper    
Ratsherr Rothe 
  
Von der CDU-Fraktion 
Ratsherr Koch  
Ratsherrin Oldenburg 
Ratsherrin Jabs 
Ratsherrin Rick  
Ratsherr Nickel 
Ratsherr Landgraf 
 
 
Von der SPD-Fraktion 
Ratsherr Bahlinger 
Ratsherr Lindenau 
Ratsherrin Kersten 
 
 
Von der FDP-Fraktion 
Ratsherr Techlin 
Ratsherr Kuehn 
 
 
Von der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen 
Ratsherr Clasen 
Ratsherr Winkler 
 
 
 
Von der Verwaltung 
Bürgermeister Voß 
Herr Jakubczak   zgl. als Protokollführer 
Herr Laumans 
Herr Thuns 
Herr Werner   
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TOP 1 – 4. Stv. v. 16.03.2009  
Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet die 6. öffentliche Sitzung der Stadtvertretung um  
18:30 Uhr, begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass ordnungs- und fristgerecht 
eingeladen wurde, und dass die Stadtvertretung beschlussfähig ist. 
Zum Protokollführer wird Herr Jakubczak bestellt. 
 
 
 
 
TOP 2 – 4. Stv. v. 16.03.2009  
Festsetzung der Tagesordnung 
 
Ratsherr Hagenkötter beantragt für die FRW-Fraktion, den Tagesordnungspunkt 13 
von der Tagesordnung abzusetzen und erst wieder neu zu behandeln, wenn 
bestimmte Fragen von der Verwaltung beantwortet sind. 
(Anmerkung des Protokollführers: Der Antrag zur Tagesordnung ist der Niederschrift 
als Anlage beigefügt) 
 
 

Beschluss: 
 
Die Stadtvertretung beschließt, den Tagesordnungspunkt 13 abzusetzen und nach 
der Beantwortung der gestellten Fragen neu zu behandeln. 
 

Ja - Stimmen 21 
Nein - Stimmen 1 
Enthaltungen 1 

 
 
 
Da keine Einwendungen erhoben werden, wird die Tagesordnung für die 6. Sitzung 
am 16.03.2009 wie folgt einstimmig festgesetzt: 
 
Punkt 1 Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 

Beschlussfähigkeit  
 
Punkt 2 Festsetzung der Tagesordnung  
 
Punkt 3 Genehmigung der Niederschrift der Stadtvertretung vom 08.12.2008 

und 22.12.2008 
 
Punkt 4 Bericht über die Durchführung der Beschlüsse 
 
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
Punkt 6 Neuwahl städtischer Gremien und Mitglieder der 

Schulverbandsversammlung   
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Punkt 7 Neufassung der Stadtverordnung über Parkgebühren in der 
  Stadt Ratzeburg 
 
Punkt 8 Erlass einer Stadtverordnung zur Aufrechterhaltung der öffentlichen 

Sicherheit und Ordnung in der Stadt Ratzeburg 
 
Punkt 9 Auftragsvergabe Beschaffung Löschgruppenfahrzeug HLF 20/16   
 
Punkt 10 Übernahme der Ernst-Barlach Realschule in den Schulverband 

Ratzeburg 
 
Punkt 11 Finanzierung der Kindertagespflege 
 hier: Beteiligung der Gemeinden 
 
Punkt 12 Große Anfrage der FRW 
 „Burgfeld“ 
 
Punkt 13 Städtebaulicher Vertrag zur 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 62 

„Burgfeld“ – abgesetzt - 
 
Punkt 14 Verwaltungsgliederung und Besetzung von Führungsposten 
 
Punkt 15 Vertretung der Stadt Ratzeburg in der Gesellschafterversammlung    
                     der Stadtwerke Ratzeburg GmbH  
 
Punkt 16 über- und außerplanmäßige Ausgaben 
  hier: Bericht des Bürgermeisters 
 
Punkt 17 Forstwirtschaftspläne 
 
Punkt 18 Anträge 
  

Antrag der FRW 
 - Übernahme und Umbau der Lauenburgischen Gelehrtenschule  
   Antrag der FDP und Bündnis 90/ Die Grünen 
  
 Antrag der FDP und Bündnis 90/Die Grünen  
 - Änderung der Hauptsatzung   
 - Photovoltaikanlagen auf städtischen Immobilien  
  - Veröffentlichung gemäß Umweltinformationsgesetz 
 
 
Punkt 19 Anfragen und Mitteilungen  
 

hier: Große Anfrage der FRW-Fraktion  
- Schwimmbad Aqua Siwa 

   
  hier: Große Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen 
                             - Personalentwicklung in der Stadtverwaltung  
                               Gleichberechtigung der Frauen 
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Nichtöffentlicher Teil 
 
 
Punkt  20 Grundstücksangelegenheiten 

hier: mündlicher Bericht     
 
 
 
 
TOP 3 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Genehmigung der Niederschriften der Stadtvertretung vom 08.12.2008 und  
22.12.2008 
 
Da keine Einwendungen vorliegen, gelten die Niederschriften der Sitzungen als 
genehmigt. 
 
 
 
 
TOP 4 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Bericht über die Durchführung der Beschlüsse 
 
Der Vorsitzende verliest die Beschlüsse aus dem nicht-öffentlichen Teil der letzten 
Sitzungen. 
 
Die Stadtvertretung nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
 
TOP 5 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Einwohnerfragestunde 
 
Herr Süßmuth bittet um Mitteilung, warum an dem Wanderweg “Obstbaumredder” die 
Arbeiten an der Beleuchtung nicht weitergehen. 
Bürgermeister Voß erklärt, dass zwar die Kabel vorausschauend verlegt wurden, 
jedoch die finanziellen Mittel für die Lampen noch nicht vorhanden sind. Zudem ist 
noch nicht klar, ob eine Beleuchtung naturschutzrechtlich erlaubt ist. 
 
Herr Pergande stellt die Frage, ob sich die Stadtvertretung zum Vorhaben Burgfeld 
ausreichend informiert fühlt, da aus seiner Sicht Verstöße gegen das BauGB 
vorliegen. 
Der Vorsitzende verweist auf die Vertagung dieses Tagesordnungspunktes mit der 
Begründung eines weiteren Aufklärungsbedarfs. 
 
Frau Schläfke bittet um Mitteilung ob und wann das Schwimmbad geschlossen wird, 
sofern keine Sanierungsarbeiten begonnen werden. 
Der Vorsitzende erklärt, dass es in absehbarer Zeit keine Schließung geben wird. Er 
räumt jedoch ein, dass ein Beratungsbedarf vorliegt. 
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Herr Kempinski bittet um Auskunft was passieren wird, wenn jetzt technische Mängel 
im Schwimmbad auftreten sollten. Gibt es eine Prioritätenliste bei der Behebung der 
Mängel und können diese Mängel scheibchenweise abgearbeitet werden. 
Der Vorsitzende bietet mit Zustimmung von Dr. Behrens ein direktes Gespräch mit 
dem Aufsichtsratvorsitzenden an. 
 
Herr Sierck bittet die Stadtvertretung, vor einer Beschlussfassung die nutzenden 
Vereine in die Entscheidungsfindung einzubeziehen. 
 
Herr Bigott bittet um Auskunft, ob die Schwimmhalle noch sicher ist, insbesondere 
hinsichtlich der Chlorgasanlage. 
Der Vorsitzende erklärt, dass sich der Aufsichtsrat bereits mit dem vorliegenden 
Gutachten beschäftigt hat. Bürgermeister Voß erklärt, dass derzeit keine 
Erkenntnisse vorliegen, die Bedenken gegen die Betriebssicherheit der 
Schwimmhalle zulassen. 
 
Herr Bigott bittet um Auskunft, wie das Defizit zukünftig gedeckt werden soll. 
Der Vorsitzende antwortet, dass die Stadtvertretung hierzu in einer Sondersitzung 
beraten wird. 
 
Herr Schuldt bittet um eine Antwort auf die Frage des Herrn Pergande. 
Der Vorsitzende erläutert, dass die Fragen vor einer Beantwortung erst aufgearbeitet 
werden müssen. 
 
Da keine weiteren Fragen vorliegen, schließt der Vorsitzende die 
Einwohnerfragestunde.   
 
 
 
 
 
TOP 6 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Neuwahl städtischer Gremien und Mitglieder der Schulverbandsversammlung 
 
Die FRW-Fraktion beantragt, weitere stellvertretende Schulverbandsmitglieder zu 
wählen. 

 
 

Beschluss: 
 
Die Stadtvertretung beschließt,  Herrn Hauke Thomsen 
     Herrn Dr. Mark-Michael Barbey 
     Frau Esther Morawe 
     Herrn Dirk Andresen 
 
als weitere stellvertretende Mitglieder in der Schulversammlung zu wählen 
 

Ja - Stimmen 22 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen 1 
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Die SPD-Fraktion beantragt, im ASJS folgende Änderungen vorzunehmen: 
 

Beschluss: 
 
Die Stadtvertretung beschließt, statt Herrn Michael Pick Frau Elfriede Zabel als 
stellvertretendes Mitglied in den ASJS zu wählen. 
 
 
 

Ja - Stimmen 23 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
Sodann lässt der Vorsitzende die Besetzung des Finanzausschusses neu wählen. 
Die Wahl erfolgt nach § 46 Abs. 1 GO 
 
Auf die Liste der FRW-Fraktion:  Herrn Lutz Bretthauer 
     Herrn Werner Rütz 
     Herrn Andreas v. Gropper 
     Herrn Otto Rothe 
 
entfallen 

Ja - Stimmen 9 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
Auf die Liste der CDU-Fraktion:  Herrn Erich Rick 
     Herrn Frank Stachowitz 
     Frau Ingrid Oldenburg 
      
entfallen 

Ja - Stimmen 7 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
Auf die Liste der SPD-Fraktion: Frau Bärbel Kersten 
      
entfallen 

Ja - Stimmen 3 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 
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Auf die Liste der FDP-Fraktion: Herrn Willi Techlin 
      
entfallen 

Ja - Stimmen 2 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
Auf die Liste der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen: Herrn Hagen Winkler 
      
entfallen 

Ja - Stimmen 2 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
Im Wege des Auszählverfahrens nach de Hondt fällt der neunte Ausschusssitz im 
Finanzausschuss per Losentscheid nach § 40 Abs. 4 GO der FDP zu. 
 
Der Finanzausschuss setzt sich somit wie folgt zusammen: 
 
Herr Lutz Bretthauer  FRW-Fraktion 
Ratsherr Werner Rütz  FRW-Fraktion 
Ratsherr Andreas v. Gropper FRW-Fraktion 
Ratsherr Otto Rothe  FRW-Fraktion 
Herr Erich Rick   CDU-Fraktion 
Herr Frank Stachowitz  CDU-Fraktion 
Ratsherrin Ingrid Oldenburg CDU-Fraktion 
Frau Bärbel Kersten  SPD-Fraktion 
Ratsherr Willi Techlin  FDP-Fraktion 
 
 
 
Der Vorsitzende lässt nun über die stellvertretenden Mitglieder des 
Finanzausschusses abstimmen. Die Stadtvertretung kommt überein, die 
Stellvertreter in einem Abstimmungsgang zu wählen. 
 
 
 

Beschluss: 
 
Die Stadtvertretung beschließt,  Frau Gisela Zarp 
     Ratsherrn Andreas Hagenkötter 
     Frau Monika Schumacher 
     Ratsherrin Dr. Svenja Schmid 
     Frau Margit Kindermann 
     Ratsherrn Claus Nickel 
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     Ratsherrn Stefan Koch 
     Ratsherrn Walter Bahlinger 
     Herrn Oliver Hildebrandt 
     Ratsherrn Hagen Winkler 
     Ratsherrn Thomas Kuehn 
 
als stellvertretende Mitglieder des Finanzausschusses zu wählen. 
 
 

Ja - Stimmen 23 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
 
Sodann lässt der Vorsitzende die Besetzung und des Ausschusses für Wirtschaft, 
Tourismus und Stadtmarketing neu wählen. 
 
 
 
 
Auf die Liste der FRW-Fraktion:   Herrn Georg Busker 
     Frau Esther Morawe 
     Frau Britta Jeute 
     Herrn Dirk Deinert 
 
entfallen 

Ja - Stimmen 9 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
 
Auf die Liste der CDU-Fraktion: Frau Marion Wisbar 
     Herrn Claus Nickel 
     Frau Helga Rick 
      
entfallen 

Ja - Stimmen 7 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
 
Auf die Liste der SPD-Fraktion: Herrn Markus Schudde 
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entfallen 
Ja - Stimmen 3 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
Auf die Liste der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen:  Herrn Claus-Stefan Clasen 
      
entfallen 

Ja - Stimmen 4 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
Der Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing setzt sich somit wie 
folgt zusammen: 
 
Herr Georg Busker   FRW-Fraktion 
Frau Esther Morawe  FRW-Fraktion 
Ratsherr Dirk Deinert  FRW-Fraktion 
Ratsherrin Britta Jeute  FRW-Fraktion 
Frau Marion Wisbar   CDU-Fraktion 
Ratsherrn Claus Nickel  CDU-Fraktion 
Ratsherrin Helga Rick  CDU-Fraktion 
Herrn Markus Schudde  SPD 
Ratsherr Claus-Stefan Clasen Bündnis 90 / Die Grünen 
 
 
Der Vorsitzende lässt nun über die stellvertretenden Mitglieder des AWTS 
abstimmen. Die Stadtvertretung kommt überein, die Stellvertreter in einem 
Abstimmungsgang zu wählen. 
 
 

Beschluss: 
 
Die Stadtvertretung beschließt,  Frau Monika Schumacher 
     Ratsherrn Dr. Matthias Behrens 
     Ratsherrn Werner Rütz 
     Ersten Stadtrat Heinz Suhr 
     Herrn Erich Rick 
     Herrn Eckehard Krause 
     Ratsherrin Ingrid Oldenburg 
     Herrn Norbert Hauschild 
     Ratsherrn Walter Bahlinger 
     Ratsherrn Hagen Winkler 

Herrn Reimar v. Wachholtz 
     Ratsherrn Thomas Kuehn 
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als stellvertretende Mitglieder des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing zu wählen. 
 

Ja - Stimmen 23 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
 
Der Vorsitzende lässt die Vorsitzenden der Ausschüsse und deren Stellvertreter 
wählen. 
 
 

Beschluss: 
 
Die Stadtvertretung beschließt, Frau Bärbel Kersten zur Vorsitzenden des 
Finanzausschusses zu wählen. 
 

Ja - Stimmen 23 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
 

Beschluss: 
 
Die Stadtvertretung beschließt, Herrn Claus Nickel zum Vorsitzenden des 
Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing zu wählen. 
 

Ja - Stimmen 22 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen 1 

 
 
 
 

Beschluss: 
 
Die Stadtvertretung beschließt, Herrn Werner Rütz zum stellvertretenden 
Vorsitzenden des Finanzausschusses zu wählen. 
 

Ja - Stimmen 23 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 
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Beschluss: 

 
Die Stadtvertretung beschließt, Herrn Dirk Deinert zum stellvertretenden 
Vorsitzenden des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing zu 
wählen. 
 

Ja - Stimmen 23 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
 
 
 
TOP 7 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Neufassung der Stadtverordnung über Parkgebühren in der Stadt Ratzeburg 
 
Ratsherrin Dr. Schmid erklärt, dass diese Verordnung zwar in der Zuständigkeit des 
Bürgermeisters steht, die Einführung der Brötchentaste allerdings die Einnahmen der 
Stadt Ratzeburg verringere. Mehr Fußgängerverkehr auf Wochenmärkten sorgt für 
mehr Unbequemlichkeiten und Gefahren. 
 
Herr Mohr erklärt, dass sich der Seniorenbeirat für die Einführung 
Parkscheibenregelung bei Wochenmärkten ausgesprochen habe. 
 
Ratsherr Hagenkötter weist darauf hin, dass die Abstimmung im AWTS nicht den 
Verlauf der Beratung widerspiegelt. 
 
 

Beschluss: 
 
Die Stadtvertretung nimmt die Stadtverordnung über Parkgebühren in der Stadt 
Ratzeburg zur Kenntnis. 
 

Ja - Stimmen 13 
Nein - Stimmen 10 
Enthaltungen - 

 
 
 
 
 
TOP 8 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Neufassung einer Stadtverordnung zur Aufrechterhaltung der öffentlichen 
Sicherheit und Ordnung in der Stadt Ratzeburg 
 
Ratsherr Kuehn sieht die Sicherheit und Ordnung in der Stadt Ratzeburg nicht als 
Problem an. Leinenlängen zu reglementieren und ein Fütterungsverbot für Vögel 
einzurichten hält er für unnötig. 
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Ratsherr Deinert lehnt die Verordnung ebenfalls ab. Die vorhandenen Gesetze 
reichen aus. 
 
Ratsherr Koch erklärt, dass das Thema in der CDU-Fraktion kontrovers diskutiert 
wurde. 
 
Bürgermeister Voß weist auf den Umstand hin, dass die vorliegende Verordnung im 
Zusammenhang mit der „Aktion Stadtbild Offensive“ steht, die Gegenstand der 
beratungen des AWTS ist. Die Erfahrungen aus ordnungsbehördlichen Maßnahmen 
und der Zusammenarbeit mit der Polizei machen klare Gebietsabgrenzungen 
erforderlich. Verstöße gegen den Leinenzwang und Verkotungen sind ohne 
Stadtverordnung schwer zu ahnden, weil die Verbotszonen nicht benannt sind. 
 
 
 

Beschluss: 
 
Die Stadtvertretung nimmt die Stadtverordnung zur Aufrechterhaltung der 
öffentlichen Sicherheit und Ordnung in der Stadt Ratzeburg zur Kenntnis. 
 

Ja - Stimmen 9 
Nein - Stimmen 12 
Enthaltungen 2 

 
 
 
 
 
TOP 9 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Auftragsvergabe Beschaffung Löschgruppenfahrzeug HLF 20/16 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt besteht kein Erörterungsbedarf. 
 

 
Beschluss: 

 
Die Stadtvertretung stimmt nachträglich der Eilentscheidung des Bürgermeisters zur 
Auftragsvergabe für die Beschaffung eines Löschgruppenfahrzeuges HLF 20/16 zu.  
Für Los 1 wurde der Zuschlag der Firma Daimler AG NL Lübeck erteilt. Die Lose 2  
und 3 wurden der Firma Schlingmann GmbH & Co. KG aus Dissen zugeschlagen.  
Die Gesamtkosten belaufen sich auf 292.536,53 €. Haushaltsmittel stehen in Höhe  
von 280.000,-- € zur Verfügung. Der überplanmäßigen Ausgabe wird zugestimmt und  
der Mehrbedarf wird vorerst aus der Entnahme der Rücklage finanziert. Die  
notwendigen Haushaltsmittel werden im 1. Nachtrag 2009 bereit gestellt. 
 
 

Ja - Stimmen 23 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 
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TOP 10 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Übernahme der Ernst-Barlach-Realschule in den Schulverband Ratzeburg 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt besteht kein Erörterungsbedarf. 
 

 
Beschluss: 

 
Die Stadtvertretung beschließt auf Empfehlung des ASJS, zur Übernahme der Ernst- 
Barlach-Realschule in den Schulverband Ratzeburg mit dem Schulverband  
Ratzeburg einen öffentlich-rechtlichen Vertrag gemäß Entwurf abzuschließen. 
 
 

Ja - Stimmen 22 
Nein - Stimmen 1 
Enthaltungen - 

 
 
 
 
 
TOP 11 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Finanzierung der Kindertagespflege 
hier: Beteiligung der Gemeinden 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt besteht kein Erörterungsbedarf. 
 

 
Beschluss: 

 
 
Die Stadtvertretung beschließt auf Empfehlung des ASJS, dass sich die Stadt  
Ratzeburg mit Beginn des Kindergartenjahres 2009/2010 an der Kindertagespflege  
mit einer Geldleistung in Hohe von 1,00 € pro Betreuungsstunde beteiligt. Die  
Stadtvertretung beschließt ferner, entsprechende Haushaltsmittel im I.  
Nachtragshaushaltsplan für das Haushaltsjahr 2009 und in den folgenden  
Haushaltsjahren zur Verfügung zu stellen. 
 
 

Ja - Stimmen 23 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 
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TOP 12 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Große Anfrage der FRW-Fraktion “Burgfeld“ 
 
Die Anfrage wurde beantwortet. 
 
 
 
 
TOP 13 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Städtebaulicher Vertrag zur 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 62 
„Burgfeld“ 
 
Der Tagesordnungspunkt wurde abgesetzt. 
 
 
 
 
TOP 14 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Verwaltungsgliederung und Besetzung von Führungsposten 
 
Ratsherr Dr. Behrens begrüßt grundsätzlich die Bestrebungen zur Reorganisation 
der Verwaltung. In dem kritischen Umgang mit dem politischen Raum sieht er eine 
Beschränkung der Selbstverwaltung. Die FRW-Fraktion sieht im Bereich Tourismus 
durch die Personalfluktuation die Möglichkeit für einen Neuanfang mit einem 
Einsparungspotential von ca. 300.000,-- €. 
 
Ratsherr Hagenkötter vermisst Ausführungen zu den finanziellen Auswirkungen der 
Verwaltungsgliederung. Daher wird die FRW-Fraktion nicht zustimmen. 
 
Ratsherr Koch sieht keine Beschränkung der Selbstverwaltung durch die Vorlage. 
Die Organisation und Gliederung der Verwaltung ist Sache des Verwaltungschefs. 
 
 

Beschluss: 
 

1. Der Hauptausschuss nimmt die Verwaltungsgliederung zur Kenntnis und empfiehlt 
der Stadtvertretung die Verwaltungsgliederung ebenfalls zur Kenntnis zu nehmen - 
und zwar so wie sich sich aus der Sachverhaltsdarstellung ergibt. 

2. Der Hauptausschuss stimmt der Besetzung von Leitungspositionen entsprechend 
dem Vorschlag des Bürgermeisters ab 1.4.2009 bzw. mit Freiwerden der Stellen zu - 
und zwar so, wie es sich aus der Sachverhaltsdarstellung ergibt. Dies setzt voraus, 
dass die Stadtververtretung die Verwaltungsgliederung im Sinne von Beschlussteil 1 
zur Kenntnis nimmt. 

 
Ja - Stimmen 14 
Nein - Stimmen 9 
Enthaltungen - 
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TOP 15 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Vertretung der Stadt Ratzeburg in der Gesellschafterversammlung der 
Stadtwerke Ratzeburg GmbH 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt besteht kein Erörterungsbedarf. 
 

 
Beschluss: 

 
Die Stadtvertretung beschließt, die Mitglieder des Hauptausschusses (einschließlich 
Bürgermeister) mit der Wahrnehmung der Aufgabe der Gesellschafterversammlung der 
Stadtwerke Ratzeburg GmbH zu betrauen; Stimmrechtsführer und damit 
Gesellschaftervertreter ist der Bürgermeister. 
Weiterhin wird die Stadtwerke Ratzeburg GmbH gebeten,  eine Änderung des 
Gesellschaftsvertrages gemäß Anlage (kleine Lösung)  herbeizuführen. 
 
 

Ja - Stimmen 22 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen 1 

 
 
 
 
TOP 16 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Über- und außerplanmäßige Ausgaben 
hier: Bericht des Bürgermeisters 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt besteht kein Erörterungsbedarf. 
Die Stadtvertretung nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
 
TOP 17 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Forstwirtschaftspläne 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt besteht kein Erörterungsbedarf. 
 

 
Beschluss: 

 
Auf Empfehlung des Finanzausschusses beschließt die Stadtvertretung, die vom  
Fachbereich Kreisforsten, Liegenschaften und Naturpark vorgelegten  
Forstwirtschaftspläne für das Forstwirtschaftsjahr 2009 zu genehmigen. 
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       Einnahme Ausgaben 
 
Einnahmen: 
 
(siehe Hauungsplan; vorgesehener Einschlag 300 Fm)  16.100 €  
 
 
Ausgaben: (incl. Lohnnebenkosten)        

 
Holzernte         5.595 € 

Kulturen und Forstschutz       1.800 € 

Unterhaltung Waldwege       1.500 € 

Verkehrssicherung        7.000 € 

      16.100 €         15.895 € 
 
 
 

Ja - Stimmen 23 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen - 

 
 
 
 
 
 
TOP 18 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Anträge 
Hier: Antrag der FRW-Fraktion, Übernahme und Umbau der Lauenburgischen 
Gelehrtenschule 
 
Ratsherr Hagenkötter erläutert den Antrag der FRW-Fraktion. Es bestehe Grund zur 
Sorge, dass im Rahmen des Umbaus der Schule einige sinnvolle Maßnahmen vom 
bisherigen Träger nicht umgesetzt werden. Eine spätere Umsetzung könnte teurer 
werden. 
 
Ratsherr Techlin erklärt, dass es nicht angehen könne, eigenes Geld in den Bau 
anderer Bauherren zu stopfen. 
 
Ratsherr Hagenkötter weist auf die Dringlichkeit hin, damit pädagogische Belange in 
den Umbau mit einfließen können. 
 
Ratsherr Koch trägt vor, dass in der Sondersitzung des ASJS viele gute Argumente 
gegen den FRW-Antrag vorgebracht wurden. Die CDU-Fraktion spricht sich gegen 
den vorliegenden Antrag aus, der Deckungsvorschlag ist nicht darstellbar. 
 
Ratsherr Hagenkötter bezieht sich auf die bewilligten Planungskosten für den 
Küchenbau. 
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Bürgermeister Voß erklärt, dass die einvernehmliche Planung der Küche durch die 
Stadt Ratzeburg in Auftrag gegeben und dem Kreis vorgelegt wurde. Über deren 
Umsetzung muss noch beraten werden. 
 
 

Beschluss: 
 

Die Stadtvertretung beschließt: 
 

1. Für notwendige Maßnahmen im Rahmen der bereits begonnenen 
Umbauphase der LG sollen 100.000,-- € bereit gestellt werden, die dem 
Budget der Planungskosten “Südliche Sammelstraße“ in Höhe von 250.000,-- 
€ entnommen werden, da diese im Haushaltsjahr 2009 noch nicht in vollem 
Umfange benötigt werden. 

2. Der ASJS wird dazu ermächtigt, über die Verwendung der aus Punkt 3 bereit 
gestellten Mittel direkt zu beschließen. 

 
 

Ja - Stimmen 9 
Nein - Stimmen 14 
Enthaltungen - 

 
 
 
Antrag der FDP und Bündnis 90 / Die Grünen 
hier: Änderung der Hauptsatzung 
 
Ratsherr v. Gropper stellt fest, dass durch eine Erhöhung der Ausschusssitze höhere 
Aufwandentschädigungen zu zahlen sind. Ein Deckungsvorschlag liegt nicht vor. 
 
Ratsherr Clasen bezieht sich auf den Willen des Gesetzgebers, dass die Besetzung 
der Ausschüsse das Wahlergebnis widerspiegeln soll. Die Erhöhung der 
Aufwandsentschädigungen sollte hingenommen werden, um die Umsetzung des 
demokratischen Willens darzustellen. 
Ratsherr Hagenkötter gibt bekannt, dass es sich um Mehrkosten von 3.250,-- € 
handeln wird. Er sieht die Darstellung der Mehrheitsverhältnisse auch bei 9 Sitzen 
gewährt.  
 
Ratsherr Koch erklärt die Zustimmung der CDU-Fraktion zu dem Antrag. 
 
Ratsherr v. Gropper ist der Auffassung, dass hier der Gesetzgeber korrigiert werden 
soll, was ihm zu weit gehe. 
 

Beschluss: 
 

Die Stadtvertretung beschließt: 
 
In § 6 Abs. 1 Nr. 1, 2, 3, 4 und 5 der Hauptsatzung der Stadt Ratzeburg wird jeweils 
die Zahl 9 durch die Zahl 11 
 
Sowie in § 6 Abs. 1 Nr. 2, 3, 4 und 5 die Zahl 4 durch die Zahl 5 ersetzt. 
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Ja - Stimmen 14 
Nein - Stimmen 8 
Enthaltungen 1 

 
Antrag der FDP und Bündnis 90 / Die Grünen 
hier: Photovoltaikanlagen auf städtischen Immobilien 
 
Ratsherr Clasen bringt den Antrag seiner Fraktion ein. 
 
Ratsherr Hagenkötter und Ratsherr Lindenau erklären das Einverständnis ihrer 
Fraktionen. 
 

Beschluss: 
 

Die Stadtvertretung beschließt, auf allen geeigneten städtischen Immobilien 
Photovoltaikanlagen zu errichten. 
 
 

Ja - Stimmen 22 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen 1 

 

 

 

 

 

Antrag der FDP und Bündnis 90 / Die Grünen 
hier: Veröffentlichungen gemäß Umweltinformationsgesetz 
 
Ratsherr Clasen bringt den Antrag seiner Fraktion ein. 
 
Weiterer Erörterungsbedarf liegt nicht vor. 
 

Beschluss: 
 

Die Stadtvertretung beschließt: 
Die Stadt Ratzeburg stellt, entsprechend dem Umweltinformationsgesetz für das 
Land Schleswig-Holstein, auf Ihrer Internetseite www.ratzeburg.de Informationen zu 
allen geplanten Eingriffen in die Flora städtischer Flächen mit Begründung für die 
geplanten Maßnahmen sowie dem Hinweis auf eventuell vorgesehene Ausgleichs- 
bzw. Ersatzmaßnahmen zur Verfügung. 
 
 

Ja - Stimmen 17 
Nein - Stimmen - 
Enthaltungen 6 
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TOP 19 – 4. Stv. v. 16.03.2009 
Anfragen und Mitteilungen 
hier: Große Anfrage der FRW-Fraktion – Schwimmbad Aqua Siwa 
 
Ratsherr Hagenkötter bezeichnet die Aussagen der Verwaltung zu der Anfrage als 
etwas dünn. Er hätte präziseres Zahlenmaterial erwartet. Er appelliert an die 
Stadtvertretung, den Förderverein, die nutzenden Vereine und die Schulen so früh 
wie möglich zu beteiligen. 
 
Bürgermeister Voß erwidert, dass Übereinstimmung darüber bestand, dass eine 
Beantwortung erst nach Vorliegen der Ergebnisse des Aufsichtsrates erfolgen sollte, 
was auch geschehen ist. Er bezeichnet die Aussagen als ausführlich und umfänglich. 
 
 
 
Anfragen und Mitteilungen 
hier: Große Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen – 
Personalentwicklung in der Stadtverwaltung - Gleichberechtigung von Frauen 
 
Ratsherr Clasen stellt fest, dass die Stadt Ratzeburg noch immer keine weibliche 
Gleichstellungsbeauftragte hat. Frauen sind in den Führungspositionen noch 
unterrepräsentiert. 
 
Der Vorsitzende weist auf die Anwesenden auf die Müllsammelaktion am 28.03.2009 
hin. 
 
Da keine weiteren Wortbeiträge vorliegen, schließt der Vorsitzende den öffentlichen 
Teil der Sitzung um 20.30 Uhr. 
 
 
 
 
gez. Feußner       gez. Jakubczak 
Vorsitzender        Protokollführer  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




